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Учебник языка
простое эсперанто

Основной курс 

Simpla Esperanto

Содержание учебника:

Урок 1. Алфавит. Дай - держи
Урок 2. Частица близости. Приставка mal. Сложное слово.
Урок 3. Мне голодно. ( manĝi / trinki )

Урок 4. Мне одиноко. (привет. пока. спасибо. извини. пожалуйста. я пошутил.)

Урок 5. Мне мокро. (Туалет / ekskrementi)

Урок 6. Моё тело. (голова, рука, нога)

Урок 6. Я заболел. (sana, doloro, kuraci)
Урок 7. Я устал. (dormi)
Урок 8. Я не понимаю Вас (kompreni / gesto )

Урок 9. Числительные / Краски / Время и часы.
Урок 10. Падежи с помощью al, de, per
Урок 11. Падеж Винительный

Урок 12. Я хочу купить книгу.
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Урок  1.  
I. Лексика

давать = doni 

держать = teni 

человек = homo
не = ne   (как отрицательная частица перед словами); нет = ne (как одно предложение или самая лаконичная форма ответа на просьбу)

я  = mi
Примеры употребления слов:
1)

- Дай.    / Donu.
- Держи. / Tenu.
2)
- Человек, дай . / Homo, donu.
- Нет. Я не дам. / Ne. Mi ne donas.

Дополнение:
Дорогой друг тебе вероятно захочется не только переписываться, но и говорить на новом языке. Для это необходимо знать как звучат буквы языка. К счастью это достаточно просто. Необходимые для знания я привожу ниже.
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АЛФАВИТ – ALFABETO
	A a
	B b
	C c
	Ĉ ĉ
	D d
	E e
	F f

	а
	б
	ц
	ч
	д
	э
	ф

	G g
	Ĝ ĝ
	H h
	Ĥ ĥ
	I i
	J j
	Ĵ ĵ

	г
	джь
	г(х)
	х
	и
	й
	ж

	K k
	L l
	M m
	N n
	O o
	P p
	R r

	к
	ль
	м
	н
	о
	п
	р

	S s
	Ŝ ŝ
	T t
	U u
	Ŭ ŭ
	V v
	Z z

	с
	ш
	т
	у
	у
краткое
	в
	з


1. Каждая буква имеет только одно произношение, каждый звук обозначается только одной буквой. Все латинские буквы читаются "как написано".
Произношение буквы не зависит ни от ее положения, ни от сочетания с другими буквами, ни от других причин. 
Ударение падает всегда на предпоследний слог.
2. Произношение гласных: 

a – как русское [а]: atmosfero, asfalto, aromo; 
e – как русское [э]: elektro, ekskavatoro, betono; 
i – как русское [и]: instituto, milimetro, turbino, indikatoro; 
o – как русское [о]: problemo, dolaro, elektromobilo; нельзя произносить безударное "о" как [а]: motoro, elektrono; 
u – как русское [у]: minuto, frukto, sumo, publiko. 

Если два гласных находятся рядом, то они произносятся раздельно: situacio, aluminio, kalcio, materialo, dieto. 

3. Произношение согласных:
b – как русское [б]: kubo, meblo, bitumo; 
c – как русское [ц]: procento, konferenco, cilindro, celo; 
ĉ – как русское [ч]: ĉokolado; 
d – как русское [д]: metodo, pedalo; 
f – как русское [ф]: fabriko, faktoro, informo; 
g – как русское [г]: grupo, signalo, magneto; 
ĝ – мягче, чем в сочетании "дж" в слове "джунгли": inĝeniero; 
h – соответствует украинскому "г" или придыхательному звуку в русском слове "ага!": alkoholo, hermetika; 
ĥ – как русское [х] (вместо него часто употребляется "k"): ĥemio (kemio), ĥarakterizo (karakterizo); 
j – как русское [й]; не несет на себе ударения и не влияет на ударение: jono, projekto; 
ĵ – как русское [ж]: ĵeleo; 
k – как русское [к]: kilometro, kulturo, kamero, molekulo, lako, reakcio; 
l – мягче, чем в русском [ла], но тверже чем в [ля]: rezulto, celulozo, metalo; 
m – как русское [м]: metro, mekaniko, maksimumo; 
n – как русское [н]: nacio, energio, mineralo; 
p – как русское [п]: temperaturo, ampermetro; 
r – как русское [р]: kilogramo, kurso, poro; 
s – как русское [с]: sekundo, kongreso; 
ŝ – как русское [ш]: maŝino; 
t – как русское [т]: tekniko, sistemo, atomo, voltmetro; 
v – как русское [в]: vino, kvadrato; 
z – как русское [з]: analizo, sintezo; 
ŭ – напоминает русское [у] в быстро произнесенном слове "пауза"; не несет на себе ударения и не влияет на ударение: aŭtomobilo.

4. Основные правила грамматики:
Имена существительные оканчиваются на -o: litro, akumulatoro.

Имена прилагательные оканчиваются на -a: aktiva, nova, minimuma, organika.

Производные наречия оканчиваются на -e: speciale, normale, mekanike. 
Окончания глагола: 

в неопределенной форме -i: vidi = видеть
в настоящем времени -as: vidas – вижу, видишь, видит и т. д.;

в прошедшем времени -is: vidis – видел, видела, видели;

в будущем времени -os: vidos – увижу, увидишь, увидим и т. д.;

в условном наклонении -us: vidus – видел бы, видели бы;

в повелительном наклонении -u: montru! – покажи(те)! 

Другие части речи окончаний не имеют: oni, pli, du, nul.

Меняя окончания, получаем разные части речи: foto – фотография, fota – фотографический, fote – фотографически, foti – фотографировать, fotas – фотографирую, фотографируешь и т. д.

Задания

1.1. Изучите теоретический материал урока. В дальнейшем изучайте теоретические разделы урока без особого на то указания. 

Все тексты и упражнения прочитывайте по несколько раз вслух, чётко и не торопясь. Постарайтесь приобрести записи текстов в образцовом произношении, а также записи песен на эсперанто. 

1.2. Перепишите слова и выучите их наизусть. 

Чтобы запомнить язык, надо на нем говорить или хотя бы писать/печатать.

Дорогой ученик начинай изучать правила работы с тренажёром слов.

Я рекомендую бесплатную программу ANKI.
В ней необходимо так настроить работу, чтобы программа предлагала значение слово на родном языке, а в предлагаемое поле надо было впечатать слово изучаемого языка.

Такая регулярная практика легче всего позволит не только запомнить крепко новое слово, но и с минимумом времени правильно повторять его.
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Урок  2.
то = tio
ĉi – частица близости
это = ĉi tio
хороший = bona
mal - приставка придаёт слову противоположное значение: malbone = плохо
Примеры употребления слов:

1)
- Дайте то.    / Donu tio.
- Держи это. / Tenu ĉi tio.
Словообразование

2) Сложное слово образуется сложением простых слов, причем главное слово стоит после определяющего: lavi = мыть / lavmaŝino = стиральная машина
Пунктуация

3) Знаки препинания можно расставлять так же, как и в русском (английском…) языке.

II. Грамматика
III. Словообразование

IV.  Словоупотребление
V. Пунктуация

3-17. Знаки препинания можно расставлять так же, как и в русском (английском…) языке.

Teksto
Задания

Приложения

Эсперанто-русский словарь

Здесь приводятся только непроизводные слова, встречающиеся в учебнике. Они расположены в алфавитном порядке корней, без учёта окончаний.

A

aĉ = суффикс никчёмности

ad = суффикс продолжительности

adreso = адрес 
aĝo = возраст 

aĵ = суффикс предметности

al = к

alia = другой

alta = высокий 

ami = любить
an =суффикс члена коллектива

animo = душа

animalo = животное  
anstataŭ = вместо

antaŭ = перед

aparta = отдельный

ar = суффикс совокупности элементов
arbo = дерево

atendi = ждать 

aŭ = или

aŭdi = слышать

bati = бить

bela = красивый

blua = синий 

bona = хороший 

buŝo = рот
ĉar = потому что

ĉe = у

ĉi = частица близости

ĉielo = небо

ĉirkaŭ = вокруг 
ĉu = ли
ĉio = всё

ĉiu = каждый

ĉia = всякий
ĉies = общий

ĉie = везде

ĉien = во все стороны

ĉiel = по-всякому

ĉial = по всякой причине

ĉiam = всегда

ĉiom = всякое количество

danki = благодарить 

daŭri = продолжаться 
de = от
dekstra = правый 
demandi = спрашивать

devi = долженствовать  

deziri = желать

dio = бог

dika = толстый

diri = сказать 

direkti = направлять 

dis = приставка разъединения

do = итак 

doloro = боль

domo = дом

doni = давать 

dormi = спать

du = два

dum = в течение

ebl = суффикс возможности

ec = суффикс свойствa

eg = суффикс увеличения

ej = суффикс помещения

ek = приставка начала действия

ekskrementi = выделять из организма 
ekster = вне

el = из

elekti = выбирать 
em = суффикс склонности

en = в

er = суффикс частицы

esperi = надеяться 

esti = быть  

estr = суффикс управителя

et = суффикс уменьшения

facila = лёгкий

fari = делать 

fermi = закрывать 
filo = сын

fini = оканчивать

fingro = палец

firma = недеформируемый 

flanko = бок

flui = течь 

flugi = летать

folio = лист 
for = прочь

formo = форма 

forta = сильный 

freneza = сумасшедший 

frukto = плод 

gaja = весёлый

gesti = жестикулировать

gloro = слава 

granda = большой 

ĝi = оно
ĝis = до
havi = иметь  

hela = яркий

helpi = помогать

homo = человек

horo = час

id = суффикс дитя

ig = суффикс делать

iĝ = суффикс делаться 

il = суффикс инструмента

ili = они 
in = суффикс женского пола

ind = суффикс достойный чего-л.

ing = суффикс вставления

insekto = насекомое

inter = между
iri = идти

ist = суффикс профессии

io = что-то

iu = кто-то

ia = какой-то

ies = чей-то

ie = где-то

ien = куда-то

iel = как-то

ial = почему-то

iam = когда-то

iom = сколько-то 

jaro = год

je = предлог неопределённый
jes = да

kaj = и

kapo = голова

kavo = впадина

ke = что

komenci = начинать

kompreni = понимать 

konservi = сохранять 

konto = счёт 
kontraŭ = против

korpo = тело

koto = грязь

kun = с

kuraci = лечить

kvanto = количество 

kio = что

kiu = кто, который 

kia = какой

kies = чей

kie = где

kien = куда

kiel = как

kial = почему

kiam = когда

kiom = сколько

lando = страна 

laŭ = по

lavi = мыть 

legi = читать 

li = он 
ligi = связывать 

lingvo = язык общения 

loko = место 
longa = длинный 
ludi = играть

lumi = светить 

mal = приставка противоположности

mano = кисть

manĝi = кушать 

maro = море 

maŝino = машина

mendi = заказывать 

meti = помещать 

mi = я 
mis = приставка ошибочности 

momento = момент 
mono = деньги

montri = показывать 

movi = двигать

multa = многий 

naĝi = плавать

naski = рождать 

ne = не 

necesa = необходимый

ni = мы 
nomo = имя 
nombro = число 
nova = новый

nul = ноль
nur = только

nenio = ничто

neniu = никто

nenia = никакой

nenies = ничей

nenie = нигде

nenien = никуда

neniel = никак

nenial = беспричинно

neniam = никогда

neniom = нисколько

obl = суффикс умножения

oferti = предлагать 

okazi = случаться 

okulo = глаз

ol = чем

on = суффикс дробности

oni = неопределённо-личное местоимение
op = суффикс собранности

orelo = ухо
pagi = платить 
pardoni = извинять 
parto = часть

pasi = проходить 

patro = отец 

pensi = думать

per = посредством

perdi = терять 

permesi = позволять 

piedo = ступня

planto = растение 

plena = полный

pli = более

por = для

post = позади

povi = мочь

preciza = точный

preni = взять

prezo = цена
pri = о
proksima = близкий 

rampi = ползать 

rapida = быстрый

re = приставка повторности

respondi = отвечать

resti = оставаться 

ricevi = получать 

ruĝa = красный 

sana = здоровый
sankta = святой 

scii = знать точно 

se = если
sed = но

seka = сухой 

sen = без

sendi = слать 
senso = чувство физиологическое 

serĉi = искать 

si = себя

sidi = сидеть

signifi = значить 
simila = похожий

simpla = простой

sinjoro = господин 

skribi = писать   

soni = звучать

speco = разновидность 

spiri = дышать
stari = стоять 

sumo = сумма 

super = над

supro = верх 

sur = на

ŝanĝi = изменять 

ŝati = ценить 

ŝerci = шутить
ŝi = она  
tago = день 

taŭgi = годиться

tempo = время

teni = держать

tero = земля 

timi = бояться 

tre = очень

trinki = пить 

trovi = находить 

tio = то

tiu = тот

tia = такой
ties = того
tie = там

tien = туда

tiel = так

tial = потому

tiam = тогда 
tiom = столько
uj = суффикс ёмкости

ul = суффикс персоны

um = суффикс не определённый

unu = один

uzi = использовать

varma = тёплый 

veni = прибывать 

vendi = продавать 

verda = зелёный

vespero = вечер 

vesto = одежда

veturi = ехать 

vi = вы 
vidi = видеть 

viro = мужчина

vivi = жить 

vojo = путь

voli = изволять 

vorto = слово
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